

## NOTRE SURINTENDANT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

Dans la première grande semaine d'août, il s'est tenu à Saint-Hyacinthe un Congrès pédagogique, auquel ont assisté sept à huit cents institutrices, religieuses et laïques. S. G. Mgr Bernard, évêque de Saint-Hyacinthe, a suivi de près, avec beaucoup de zèle et de bienveillance, les séances de ce congrès. Du beau discours que le vénérable évêque prononça à la séance d'ouverture de ces assises pédagogiques, il nous est agréable de reproduire ici l'éloge si mérité qu'il a fait du Surintendant actuel de l'instruction publique, que l'on ne manque certes pas, en certains quartiers plutôt tièdes, de trouver un peu trop catholique !

Mgr de Saint-Hyacinthe disait donc :

« M. de la Bruère n'est pas un étranger pour nous. Il a vécu de longues années en cette ville de Saint-Hyacinthe, et c'est alors que nous avons appris à l'estimer, à apprécier ses hautes qualités intellectuelles et morales, son âme de chrétien, son énergie à combattre le bon combat. S'il nous a quittés, ce n'est certes pas pour se reposer, mais plutôt pour travailler, sur un plus grand théâtre, au bien général de la province de Québec. Chargé en sa qualité de Surintendant, de surveiller et de faire progresser l'instruction publique, il y a dépensé, sans compter, des trésors de dévouement ; et parce que ce dévouement était aussi éclairé que sincère, parce qu'il était au service d'une intelligence bien en éveil et d'une volonté droite, il a mérité la reconnaissance de tous ceux qui s'intéressent à la grande cause de l'éducation religieuse et nationale.

« C'est à la fois mon devoir et mon bonheur de lui rendre ce témoignage aujourd'hui, d'autant plus que c'est son expérience et son savoir qui vous aideront puissamment à atteindre le but que vous avez en vue durant ce congrès. C'est donc votre propre reconnaissance que je traduis, en lui exprimant la mienne, comme évêque de Saint-Hyacinthe. »

---

**Chronique diocésaine**

---

—Le 11 août a eu lieu, dans la chapelle du couvent des Sœurs Servantes du Saint Cœur de Marie, la clôture des exercices de la retraite annuelle, donnés par le R. P. Provincial des Capucins. Cette cérémonie religieuse était présidée par Sa Grandeur Monseigneur P.-E. Roy.

A revêtu le saint habit religieux : Mlle Marie-Anne Mor-